

Le Mot du Maire

Éditorial

On se souvient, à Crest, de l'incendie criminel du central Orange, qui a privé, pendant plusieurs semaines, d'un fonctionnement normal du téléphone et d'internet.

Et voici que, ce samedi 2 avril, des personnes déguisées mettent le feu à des containers d'ordures ménagères au pied du central, cela en marge d'un « Carnaval ». Je comprends bien qu'au Carnaval on abat les puissants et on brûle Carmentran. C'est une tradition (normalement bien plus tôt dans la saison, nos jumeaux de Nidda me l'ont rappelé).

Le problème est ailleurs : il est dans le continuum entre discours alternatif et violence manifeste de l'ultragauche. C'est vrai à Crest comme dans les violences de Sainte-Soline. Et je ne veux pas que Crest ressemble à Sainte-Soline. Alors, je ne fais pas semblant de ne pas voir. Il n'y a pas eu de ZAD contre le projet (rappelons-le, modeste) centre aquatique, il a été torpillé avant.



Hervé Mariton Ancien Ministre Maire de Crest



Fête Médiévale > 27 et 28 mai 2023

Il n'y a pas une mais cinq affiches pour la 17° édition de la Fête médiévale de Crest!

Génération Moyen Âge, c'est le thème de la fête qui se déroulera les 27 et 28 mai prochains. En quoi le Moyen Âge est-il un thème d'actualité au travers des générations ?

Cette période historique qui a duré mille ans suscite toujours la fascination. Le Moyen Âge est passionnant, voire menaçant et brutal, mais c'est aussi une époque d'une grande simplicité. Le Moyen Âge demeure une source d'inspiration inépuisable pour les créateurs contemporains. Aucune autre époque ou presque ne nous attire autant que le Moyen Âge et cette période continue à nous influencer aujourd'hui. Les légendes médiévales font régulièrement les beaux jours de l'industrie cinématographique et le genre medieval fantasy est un thème majeur des jeux vidéo. L'actualité contemporaine est aussi liée à cette période et nos préoccupations d'aujourd'hui ne sont pas si éloignées de celles d'hier...

La programmation de la Fête médiévale s'enrichit cette année d'un espace gaming / jeux vidéo. Vous pourrez ainsi vous entraîner à manier la catapulte ou encore à survivre en Provence au temps de la Grande Peste.

Le Moyen Âge, ce sont aussi les ripailles, les danses et la musique : ce sera le samedi 27 mai au soir. Pour les férus d'orthographe, une grande dictée exceptionnelle avec de nombreux lots à gagner sera proposée.

Cette fête laissera une large part à l'art et au spectacle : théâtre à tous les coins de rue, musiciens ambulants, ateliers d'artisans et gestes techniques.

Génération Moyen Âge vous attend!













Comment consommez-vous?

Analyse de l'attractivité commerciale, évolution 2018-2022. La Chambre de Commerce et d'Industrie de la Drôme a réalisé une enquête auprès des ménages résidant dans la vallée de la Drôme au printemps 2022. Elle vous propose une présentation de ses résultats :

le mardi 25 avril 2023 à 19h15, dans la salle des Acacias

Chemin des Acacias (derrière le Temple)



Marché aux Fleurs

Dimanche 7 Mai, de 9h à 18h, le cours de Joubernon prend de belles couleurs!

Les fleuristes et horticulteurs de Crest et sa région proposeront une grande variété de fleurs et plantes pour les grands moments, les célébrations ou pour le plaisir de la maison. Fleurs coupées, compositions florales, suspensions, vivaces, rosiers, plantes aromatiques ou d'intérieur, plants de légumes... de multiples variétés seront présentées pour ravir votre jardin et votre habitation. Les senteurs seront aussi à l'honneur.



Associations : du nouveau !

Désormais une seule interlocutrice pour toutes vos demandes.

Crest bénéficie d'un tissu associatif dense et diversifié avec plus de 250 associations actives référencées.

La Municipalité, soucieuse de cette richesse associative et consciente du rôle essentiel des bénévoles, souhaite renforcer le lien avec les associations crestoises et crée un service dédié à la vie associative.

Ce service, rattaché au Pôle Culture et Animation se situant au rez-de-chaussée de la mairie, est l'interface entre le monde associatif et la Ville de Crest. Virginie Genest, chargée de mission Vie associative, sera votre interlocutrice pour toutes demandes (octroi de subventions, mise à disposition d'infrastructures municipales, prêt de matériel pour l'organisation des manifestations, soutien pour les supports de communication, appui logistique).

Contact : 04 75 76 61 35 associations@mairie-crest.fr



Repas surprise au Foyer-Restaurant

Menu surprise pour le repas du **11 mai** au foyer-restaurant Louise-Vallon.

L'équipe vous attend!



La défarde tient chapitre

Temps fort de la confrérie de la défarde crestoise, le chapitre annuel signe de façon magistrale un bon moment de convivialité pour découvrir ou apprécier ce mets local. Le rendez-vous est donné pour le XIX^e chapitre le dimanche 23 avril 2023 à 11 heures à la salle Coloriage de l'espace Soubevran:

- >11h accueil des participants et apéritif offert par la Ville.
- >12h présentation des confréries en tenue d'apparat et chapitre solennel d'intronisation
- >13h repas, tout compris, avec le traiteur Jérôme Boissy, de Montoison, et animation dansante avec le duo Daniel Torti et Alexandra
- >19h fin des festivités

Ouvert à tous, sur réservation, pour toute information : 06 27 22 86 79 et jlb26@orange.fr



Route des Sétérées

L'aménagement de la voirie est terminé route des Sétérées.

Les travaux ont permis la réalisation d'une couche de structure de chaussée, l'implantation de grilles de collecte des eaux de pluie, la réalisation d'un trottoir franchissable et la mise en œuvre d'enrobé comme couche de roulement sur la chaussée.

Les barrières bois nécessaires pour la sécurisation du cheminement piéton montée Saint-Antoine seront installées jusqu'au carrefour de la route des Sétérées.

La déclivité du terrain ne permet pas la pose d'un revêtement perméable et rend indispensable le choix d'un enrobé sur la chaussée. Le montant des travaux est de 203 281 € TTC ; ils prennent en compte le traitement de :

- 2 820 m² de voirie
- 480 m² de trottoir



Lutte contre les violences faites aux femmes : des permanences organisées au CCAS

L'association **RÉSEAU FEMMES A L'ABRI 26**, lancée en 2021, propose des permanences itinérantes sur le territoire drômois à bord d'un véhicule aménagé.

Les permanences se tiendront au CCAS les deuxième et quatrième mardis du mois, de 9h à 12h.

Il n'est pas nécessaire de prendre rendez-vous.



Débroussailler : un moyen efficace contre les feux de forêt

Dans l'ensemble du midi méditerranéen, le développement d'un feu de forêt peut se solder par de véritables catastrophes tant écologiques que financières et humaines.

Débroussailler permet de :

- · limiter la propagation du feu
- · faciliter l'intervention des sapeurspompiers
- · protéger une habitation et les personnes qui y vivent.

Débroussailler efficacement son terrain ou sa parcelle, c'est :

- · éliminer tous les bois morts, les broussailles et les herbes sèches,
- · espacer les arbres afin que les branches ne se touchent pas,
- · élaguer les branches basses jusqu'à une hauteur minimum de deux mètres.
- · se débarrasser des végétaux coupés par broyage, par évacuation en déchetterie ou en les compostant.

Les propriétaires sont dans l'obligation d'entretenir leur parcelle.

Plus d'informations sur :

www.ecologie.gouv.fr/feuxforet-et-vegetation



Erratum Cycliste

Dans le dernier *Crest le lien* paru en février, une erreur s'est glissée sur l'âge des enfants en droit de circuler sur les trottoirs. Nous corrigeons cette information.

En ville, ne pas circuler sur les trottoirs. Seuls les enfants de moins de 8 ans sont autorisés à le faire à condition de rouler à une allure raisonnable et de ne pas gêner les piétons.

Source : Service-Public.fr. Vélos : les règles de circulation à respecter



Groupe de la Majorité

Les coûts des débordements du « carnaval » : 10 000 € de remplacement des containers à ordures ménagères, 5 000 € de travail de propreté des agents de la Ville et de la Communauté de communes.

Les élus de la Majorité municipale



Le conseil municipal a débattu sur les usages agricoles de l'eau.

Nous avons rappelé notre soutien au processus de concertation en cours à travers la commission locale de l'eau (CLE), qui associe tous les usagers pour aboutir à la meilleure répartition de ce bien commun.

L'adjoint à l'écologie a listé les options étudiées dans ce cadre : nous regrettons de ne pas avoir entendu lesquelles sont soutenues par la majorité municipale.

René-Pierre HALTER, Catherine PANNE, Dominique MARCON, Athénaïs KOUIDRI, Agnès FOUILLEUX, Nicolas SIZARET, Gilles RHODE



Prochain spectacle > Adsurbe

Pour le dernier spectacle de la saison culturelle 2022>23 de Crest, la **Oups Dance Company** sera sur la scène de l'Éden jeudi 27 avril à 20h30 avec sa toute nouvelle création : **Adsurbe**. Cette représentation de danse contemporaine (50 minutes) est proposée dans le cadre du festival **Danse au fil d'Avril** organisé par les F.O.L. Drôme et Ardèche.



Exposition sur Crest Hier et Aujourd'hui

Vous avez apprécié l'exposition de Jean-Louis Brun et ses nombreuses vues de Crest **Hier et Aujourd'hui** que vous avez pu voir lors de la cérémonie des vœux ? Cela vous a semblé bien court pour tout regarder ? Venez la revoir et en profiter plus longuement en prenant votre temps.

Cette exposition se tiendra du mardi 2 mai au vendredi 19 mai 2023 dans le hall du CCAS.

Venez nombreux!



Quartier en scène,

La Ville via Crest'Actif (centre social et culturel municipal) propose, le **26 avril à 19h30**, un spectacle déambulatoire dans le **quartier du Grand Valla**. Le départ est fixé à côté du pont en bois. Des ateliers parents-enfants auront lieu pendant les vacances de printemps pour concevoir les éléments de décor qui apparaîtront pendant le spectacle. Ces ateliers auront lieu à Crest'actif:

- · mardi 11 et jeudi 13/04 de 14h à 16h
- · mardi 18 et jeudi 20/04 de 14h à 16h

Inscription au 04 75 25 64 75